

## 既刊案内 (特集・主要記事)

### [5月号]

◎[シリーズ 次代を担う衛生・環境工学者 No.42] 北海学園大学 工学部社会環境工学科 准教授 安藤直哉氏を訪ねて 中小規模水道の課題解決に取り組む 膜技術を活用し水道事業の持続を…水道ネットワーク通信 有村源介 ◎[「生活を守る」プロジェクトチームの設置について…厚生労働省 ◎住宅ローン減税の適用要件が弾力化されます～新型コロナウイルス感染症の影響で期限内に入居できない方へ…国土交通省 ◎新型コロナウイルス感染症に係る雇用維持等に対する配慮について、関係大臣と連名で関係事業者団体に要請します…厚生労働省 ◎第22回日本水大賞の各賞を決定…国土交通省 ◎令和元年度東京湾環境一斉調査 調査結果の公表について…環境省 ◎住宅ローン、変動金利型が根強く～「令和元年度民間住宅ローンの実態に関する調査」の結果…国土交通省 ◎防災拠点となる官庁施設の浸水性能を見直します…国土交通省 ◎地域団体商標ガイドブック～地域ブランド10の成功物語～を発行…経済産業省 ◎[明日への道標] 終始一貫 命の杖に～北里柴三郎役に立つ医道～…(株)日本設備工業新聞社 代表取締役社長 高倉克也 ◎[新連載] どうする? 地方小規模水道(6-最終回) 丹保憲仁・北大名誉教授 富良野市の小規模水道現地を歩く…水道ネットワーク通信 有村源介 ◎[東京プラリルポ] 水道はコロナウイルス対策の要だ…(一社)スマート水道推進協会会長・(株)日本設備工業新聞社顧問 坂本弘道 ◎[特別連載] 平成を偲ぶ パロディ狂歌集(13) 一平成一人百首…弁護士 野平大魚 ◎[フォトレポート] 新・撮った写真が5万枚!?…IDE研究所 いてこうじ ◎[数遊びその13] おもしろ脳トレ講座…加藤千賀 ◎建築着工統計[2020年2月]…国土交通省 ◎新製品紹介 ◎ニュースファックス ◎エッセイ 西村修一、新田純子

### [6月号]

◎[シリーズ 次代を担う衛生・環境工学者 No.43] 東京都立大学 都市環境学部 都市基盤環境学科 准教授 荒井康裕氏を訪ねて 水道「Society 5.0」を目指す管路のスマート化で未来図を描く…水道ネットワーク通信 有村源介 ◎[建築分野におけるBIMの標準ワークフローとその活用方策に関するガイドライン(第1版)]を策定…国土交通省 ◎民間金融機関において実質無利子・無担保融資を開始します…経済産業省 ◎国土交通データプラットフォーム始動～約22万件の国土に関する情報の連携を開始!～…国土交通省 ◎共同募金会による「新型コロナウイルス感染下の福祉活動応援全国キャンペーン」の実施…厚生労働省 ◎令和2年度「全国安全週間」を7月に実施…厚生労働省 ◎北海学園大学 余典昭教授 誌上最終講義 Only Oneの技術者であれ…水道ネットワーク通信 有村源介 ◎下水中の新型コロナウイルスに関する世界初の総説論文を発表…北海道大学・山梨大学 ◎[明日への道標] 船は港を出なければ～大恐慌と格闘したケインズ～…(株)日本設備工業新聞社 代表取締役社長 高倉克也 ◎いま注目のLIXILショールーム～オンライン接客サービスを全国でスタート～…月刊コア編集部 ◎緊急事態宣言下における製造状況と自動水栓「SuiSui」の反応について…(株)ミナミサワ ◎コーティング鋼管事業の現状と今後の展開…流浸工業(株) ◎[東京プラリルポ] 変わりゆく都市郊外の畑…(一社)スマート水道推進協会会長・(株)日本設備工業新聞社顧問 坂本弘道 ◎[特別連載] 平成を偲ぶ パロディ狂歌集(14) 一平成一人百首…弁護士 野平大魚 ◎[フォトレポート] 新・撮った写真が5万枚!?…IDE研究所 いてこうじ ◎[数遊びその14] おもしろ脳トレ講座…加藤千賀 ◎建築着工統計[2020年3月]…国土交通省 ◎新製品紹介 ◎ニュースファックス ◎エッセイ 西村修一、新田純子



## 編集雑記

白人警官の左膝で首を抑えつけられた黒人男性は「息ができない」と呻きながら絶命した。通行人らの携帯電話で撮影された映像はSNSで瞬く間に拡散し、世界中で抗議行動が広がっている。事件はアメリカ中西部ミネアポリスの路上で起こった。偽の20ドル札を使った容疑で黒人男性は後ろ手に手錠をかけられ、地面に倒されていた。

1776年の独立宣言、1863年の奴隷解放宣言、1964年の公民権法などでアメリカは自由と平等を謳ってきた。だが人種差別に起因するヘイト・クライム(憎悪犯罪)は全美各地で横行している。アフリカから黒人を強制的に連行した400年まへの奴隷制度はいまも内なる心理的システムとして機能しているといっている。

爆発的に波及した抗議行動には世界最多の感染者を出した新型コロナウイルスも関係しているとわたしは思う。アフリカ系をはじめとする貧困層の有色人種の感染・死亡者は白人に比べて圧倒的に多い。排外主義を正当化するトランプ大統領が君臨する非寛容な社会では命にも人種による格差があることを図らずも証明している。

人権に関する国連文書では差別を正当な理由のない何らかの除外行為・拒否行為と定義している。基本的人権の擁護は各国の個別的な内政問題ではなく世界共通の普遍的な問題と認識されている。抗議デモに参加した白人の労働者は「これは黒人の問題ではない。自分たち白人の問題だ」と語っている。それぞれの人種に優劣などあるはずがない。あるのは人間という人種だけだ。(高倉)

給排水・衛生・環境設備の総合誌

月刊「コア」第368号

令和2年7月10日発行 定価1,000円(税別)

発行編集人 高倉克也

印刷所 (株)日本設備工業新聞社出版事業部

発行所 〒150-0031東京都渋谷区桜丘町10-13

(野元第1ビル)(株)日本設備工業新聞社

TEL (03) 3496-4774(代)

FAX (03) 3464-1884